

Preuve et attestation de développement professionnel

Organisateurs graphiques 1 - Explorateur

cadre21



Description:

La formation « Organisateurs graphiques » a pour but d'amener les enseignants et les élèves à développer et expérimenter l'utilisation du langage graphique. Les organisateurs graphiques sont des structures permettant d'organiser les connaissances dans un ordre pertinent pour illustrer les liens entre divers concepts. Cette forme d'organisation, peut favoriser la créativité ainsi que l'acquisition d'un éventail de compétences dites du 21e siècle autant chez les enseignants que chez les élèves. Les objectifs de cette formation sont de comprendre les fondements des organisateurs graphiques, d'identifier leurs utilités en éducation afin d'expérimenter ces outils de façon personnelle et avec des apprenants. Au niveau Explorateur, il s'agit de comprendre les fondements des organisateurs graphiques et leurs utilités en éducation. L'apprenant sera en mesure d'identifier les catégories d'organisateur graphiques, leurs caractéristiques ainsi que d'en apprendre les règles d'utilisation. Cette exploration se fait tout en réfléchissant aux impacts possibles sur son enseignement et la motivation de ses élèves.

:

Badge attribué à : [audj0023-uqar-ca](https://www.cadre21.org/membres/audj0023-uqar-ca)

<https://www.cadre21.org/membres/audj0023-uqar-ca>

Date d'obtention : 2025-03-26 19:59:23

Organisateurs graphiques 1 – Explorateur

1 - Quel est votre point de vue ou votre première réflexion sur le thème des organisateurs graphiques ?

Selon moi, les organisateurs graphiques sont très utiles. En effet, je crois que ceux-ci peuvent servir dans une multitude de contextes. Ils peuvent entre autre servir pour permettre aux élèves d'organiser leur pensée vis-à-vis un sujet plus complexe à comprendre. Les organisateurs graphique permette de décortiquer l'information pour la rendre plus visuelle et compréhensible. La mémorisation des notions est favoriser lorsqu'on les utilises. Les organisateurs graphique permette aussi d'intégré certaines notions. On peut alors s'en servir dans un contexte de consolidation des apprentissages. Enfin, c'est pour toutes ces raisons que je crois qu'il est très utile d'utiliser les organisateurs graphiques d'autant plus dans un contexte d'enseignement et d'apprentissage.

2 - Comment cette posture/approche pédagogique pourrait-elle s'insérer dans votre enseignement ?

Cette approche pédagogique pourrait me servir en tant qu'enseignante pour synthétiser des concepts complexes, afin de permettre la compréhension de mes élèves. Les organisateurs graphiques seraient également utile pour résumer les notions d'un chapitre, en vue de réviser pour un examen. Cette approche pourrait être bénéfique pour les élèves ayant des difficulté d'organisation et de planification des tâches. Je pourrais faire un tableau avec des post-its. À l'aide de cet outils, l'élève en question pourrait déplacer son post-it a travers le tableau selon l'avancement de la tâche (à faire , tâche du jour , en cours, fini , autre). L'organisateur graphique pourrait également être utiliser comme réinvestissement par mes élèves, afin qu'il me montre leur niveau de compréhension d'une notion.

3 - Quel serait l'impact (motivation, engagement, réussite) sur les apprenants d'intégrer les organisateurs graphiques à votre pratique ?

Je crois que l'utilisation des organisateurs graphique peut effectivement contribuer à la motivation, l'engagement et la réussite des élèves. En effet, les organisateurs graphiques sont une façons de simplifier les notions et de favoriser leurs intégrations et leur compréhension. De plus, ceux-ci peuvent être un moyens de production intéressant et engageant pour les enfants. En effet, ajouter de la couleur et organiser l'information peut être assez amusant, contrairement à la rédaction d'un texte. C'est donc une façons motivante d'illustré et de démontré sa compréhension. Cela favorise la réussite scolaire.